



Berater Axel Kaiser (rechts) half den Acht- und Neuntklässlern der IGS Barßel bei der Berufswahl in der Metall- und Elektroindustrie.

BILD: HANS PASSMANN

Info-Truck hilft bei Berufswahl

AUSBILDUNG Schüler der IGS Barßel lernen Metall- und Elektroindustrie kennen

VON HANS PASSMANN

BARßEL – Was kommt denn da angerollt? Nicht schlecht staunten die Schülerinnen und Schüler der IGS Barßel, als der Info-Truck des Arbeitgeberverbandes der Metall- und Elektroindustrie (M+E) auf den Schulhof der Integrierten Gesamtschule (IGS) Barßel einbog.

Faszination Technik

Ausfahrbare Elemente sorgten dafür, dass sich die Acht- und Neuntklässler an drei Schultagen auf zwei Stockwerken und einer Gesamtfläche von rund 80 Quadratmetern über Ausbil-

dingsberufe in der Metall- und Elektroindustrie informieren konnten.

Mithilfe moderner Multimedia-Anwendungen erlebten die Jugendlichen die „Faszination Technik“. An anschaulichen Experimentierstationen warteten praxisnahe Aufgabenstellungen, die motorisches Geschick und technisches Verständnis erfordern. Unter anderem konnten die Schüler elektronische Steuerungen sowie mechanische und pneumatische Geräte ausprobieren. Insbesondere computergesteuerte Geräte versetzten die Schüler ins Staunen.

Einen Einblick in die moderne Industrie bot der kolla-

borativ arbeitende Roboter „Cobot“. Die Schülerinnen und Schüler bauten mit seiner Hilfe ein Zahnradgetriebe zusammen und erlebten so, wie Mensch und Roboter als Team funktionieren können. Außerdem durften die Jugendlichen eine CNC-Maschine programmieren und damit ein Werkstück fräsen.

Bewerbungstipps

Auf der oberen Etage des Infobusses stellte sich die Friesoyther Firma BizLink (früher Leoni) vor. Carina van Dülmen, Ansprechpartnerin für Ausbildungs- und Studieninteressierte, informierte über verschiedene technische und

kaufmännische Berufe und gab Bewerbungstipps.

Schulsozialarbeiterin Karin Schlump informierte über das Ziel der Aktion: „Wir setzen mit dem Truck neue Maßstäbe für moderne Berufsinformation.“ Die IGS wolle die Berufsvorbereitung praxisnah verstärken und ihren Schülerinnen und Schülern den Einstieg in die Arbeitswelt erleichtert, so Schlump.

Der Info-Truck verschaffte den Schülern den ersten Kontakt mit Berufen des größten Industriezweigs in Deutschland. Mehr als vier Millionen Menschen arbeiten in Betrieben der Metall- und Elektroindustrie und stellen unterschiedlichste Produkte her.